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18-19 年度スローガン 「融和と進化」

　　2018-19年度会長　　　浦部 博 開会点鐘	 浦部 博 会長

ロータリーソング「我等の生業」
　ソングリーダー 江本和彦 会員

会長あいさつ	 浦部 博 会長

お客様並びに来訪ロータリアン紹介

新会員入会式
　損害保険ジャパン日本興亜㈱
　福島自動車営業部長 小野悦也 様

（ご紹介  金子與志人 会員）

お祝いの花束贈呈
　福島県公安委員会委員長 森岡幸江 会員

　米寿　　 河田 亨 会員

幹事報告	 増子 勉 幹事

■プログラム･ニコニコBOX小委員会
　ニコニコBOX担当	 猪島光典 委員

■本日のプログラム

閉会点鐘 浦部 博 会長

vol.31
2019.4.18  thu

　 会 長 あ い さ つ 　 例 会 次 第

　平成の例会も今日が終わりますと、あ

と一回となりました。今年度もあと残す

ところ2か月、世代間の融和問題など具

体化できない課題も残りますが、例会のプログラムが混

み合うことが多く、なかなか思うように進展しません。

　5/1（水）から新元号の「令和」に変わりますが、はたし

て令和はどんな時代になっていくのでしょうか…。 変

化のスピードはますます加速すると思いますが、なんと

か「よき変化」になって行って欲しいと、心から願ってお

ります。

　今日は新会員スピーチお二人と、日銀短観解説があり

ますので、早速例会を進めたいと思いますが、まずお客

様のご紹介をいたします。

　郡山・福島グローバルRCの鈴木美恵子様です。そし

て、フォトグラファーのアリソン・クウェセルさんです。

心から歓迎いたします。なお、鈴木美恵子会員は、地区の

学友・平和フェローシップ委員会委員長でもあります。

後ほど、アリソンさんとご一緒にご挨拶をいただきます。

　そして、本日入会をいたします損保ジャパン日本興亜

の小野悦也さんです。先日退会の佐藤康太郎さんの後任

となります。後ほど入会式でごあいさつを頂きます。紹

介者は金子與志人会員です。

　続きまして、お祝いの花束贈呈があります。この度、森

岡幸江会員が福島県公安委員会委員長にご就任されまし

た。福島ロータリークラブ会員一同、心からお祝いを申

し上げたいと思います。

　さらに、米寿のお祝い花束贈呈があります。河田亨会

員がめでたく88歳の米寿を迎えられました。ますます

のご健康と活躍を祈念いたします。

新会員スピーチ
日銀短観

https://www.facebook.com/fukushimarotary/

福島ロータリークラブ	Facebookページ

日本銀行　福島支店長　中山 興 会員
テレビユー福島　代表取締役社長　新田 良一 会員

日本銀行　福島支店長　中山 興 会員

例会変更のお知らせ
■次週4/25（木）の例会は福島テレビ様に職場訪問に

なります。現地集合になりますので、車でお越しの
方はご案内しております駐車場にお停め下さい。

　集合は福島テレビ１階ロビーに12時15分です。
　ご不明な点は事務局までお問い合わせ下さい。
■福島西RC、4/22（火）の例会は振替休会となって

おります。
その他のお知らせ
■4/21（日）県北第一分区親善ゴルフ大会が開催さ

れます。集合写真を撮影しますので8時集合でお願
いします。尚、当クラブからは古俣猛会員、安藤健
次郎会員、岡田新也会員、加納武志会員、後藤洋伸
会員、小林仁一会員、佐藤英典会員、友田久也会員、
箱岩偉会員、吉田大樹会員の10名が参加されます。

■本日18時半より、創立70周年記念大会実行委員
会が開催されます。関係者の方々宜しくお願い致し
ます。

■4月ロータリーレートは１ドル110円になります。
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本 日 の プ ロ グ ラ ム

 
新会員スピーチと景況点描

日本銀行　福島支店長　　中山　興 会員
　　　

　私は昭和45年に神戸市葺合区（現在の中央区）で生まれ
ました。当時共働きであった母は臨月の頃に重い黄疸を患
い、母体を優先するか子供を優先するかとの決断まで迫ら
れたとのことで、それでも産むという決断をしてくれた母
には言葉では尽くせないほど感謝しています。

　小学校時代は能天気に遊んでばかりいました。プラモデ
ルを作ったり、カエルのお尻に爆竹を突っ込んだり、書道教
室で半紙に「勝訴」と書いて走り回って怒られたりしていま
した。また、フルート教室で真面目なエチュードを習って
も、家ではCMソングばかり吹いて両親を失望させたりし
ていました。そんな私をみて両親は将来を不安視したので
しょう、「ウチなら6年後にあなたのバカ息子も東大生」を
キャッチフレーズとしている中高一貫校に進学させること
にしました。この学校のシステムは極めて明快で、テストの
点数が悪ければシバく（関西弁で「殴る」という意味です）、
シバかれたくなかったら勉強しろというものです。シバか
れない程度に勉強したり、フルートを吹いたりして中高6
年間を過ごしました。
　人並みの文系的高校生活を送る中で夏目漱石の「三四郎」
や「それから」に感化されたわけでもないですが、平成元年
に東京大学に入学しました。大学では、当時新進気鋭の若手
経済学者でありマクロ経済理論を専門とする吉川洋先生に
ゼミの指導教官として大変お世話になりました。ケインジ
アンの世界では、景気は均衡と不均衡を循環するため、均衡
点から外れた場合、金融財政政策によって均衡点へと修正
していくことがテーマとなります。その際の手段のひとつ
として金融政策がありますが、中央銀行が政策を発動する
際に、①予め手の内を晒して明確なルールに基づいて行う

「ルール・ベース」がよいのか、それとも②手の内は明かさ
ずに総合判断を行う「アートな金融政策」の方がよいのかに
ついて、何度も議論を戦わせたことが懐かしく思い出され
ます。
　
　平成5年に日本銀行に入行し、調査統計局に配属されま
したが、振り返ってみれば26年間の銀行生活で8割方は調
査統計局をはじめ、金融研究所や国際局、金融市場局などリ
サーチ関連部署で仕事をしてきました。この間、平成10年
にはイェール大学の大学院に留学しました。イェール大学
で初の日本人教授となった朝河貫一先生が福島出身と聞い
て、偶然とはいえ、何か不思議なご縁を感じています。
　留学を終えて帰国後、経済見通しを担当する部署に配
属されました。わが国の経済状況や物価の先行きを分
析するのが仕事ですが、その際に直面する「人々の期待

（expectation、sentiment）」に興味を抱き続けてきました。
とりわけ2013年4月から開始された非伝統的金融政策に
関しては、毎年同じ量のマネーを供給しても人々のインフ
レ期待に及ぼす影響は減衰するのではないかとの問題意識
を強く持っています。

　私の趣味のアルトサックス演奏でも、どの音からスケー
ルを始めるかによって明るく感じる場合（メジャー調）と暗
く感じる場合（マイナー調）があるなど、一定の周波数変化
にもかかわらず感覚的な印象は異なります。また、人間の耳

には音階がド→ド♯→レ→レ♯と等差数列的に上がってい
くように聞こえますが、周波数は1.0594倍という一定率
の等比級数で高くなっていきます。子供の頃と異なり、音階
の理屈を理解したうえで楽譜を眺めると、音符やアーティ
キュレーションが立体的に浮かび上がってくるようになり、
楽器演奏がとても楽しくなってきました。なかなか上達し
ませんが、気長に続けて行きたいと思っています。

　さて、このように音楽のお話で締めくくることができれ
ば、福島の名士である福島ロータリークラブ会員の皆様に
相応しい「音楽を語る昼下がりの集い」のようでなんだか高
尚ですが、私のガラではありませんので、残りの時間で無
粋な経済のお話をします。世界経済は、2019年見通しが
3.3％程度と今年1月対比▲0.2％下方修正されました。引
き続き着実な成長を続ける見込みとはいえ、中国経済の減
速が世界経済に及ぼす影響やグローバルな情報関連財の生
産調整の影響への懸念が色濃く滲んでいます。
　日本経済は、米中貿易摩擦や中国経済減速の影響を受け
て、中国への輸出依存度が高い産業用機械や生産用機械、半
導体関連などに減産の動きがみられ、短観の業況判断も製
造業を中心に悪化しています。もっとも、こうした中国経済
減速の影響は現時点では上述のような輸出財を手掛ける製
造業に限られており、非製造業を含めて業種横断的に悪化
しているわけではありません。

　福島経済も同様であり、回復のモメンタムは維持されて
いますが、米中貿易摩擦や中国経済減速の影響を受けて産
業用機械や電子部品関連の一部に減産の動きがみられてい
ます。短観でも全産業の最近が４ポイント悪化して＋6と
なり、先行きは更に７ポイント悪化して▲1となるなど、中
国向け輸出の不透明感や人件費・原材料高の影響を懸念す
る先が増えています。もっとも、中国向けが減少している産
業用機械や生産用機械でも、北米向けや中国以外の新興国
向けが堅調であるほか、自動車部品など輸送用機械、化学な
どは高水準の生産を維持していますので、福島県の生産全
体では高水準を維持しています。
　このため、福島県の企業の繁忙度は高く、企業収益（経常
利益）は2018年度に前年比＋2.0％となった後、2019年
度も前年比＋8.6％と増益を見込んでいます。設備投資も
2018年度に前年比２割増となった後、2019年度も能力
増強投資や省力化・省人化投資を中心に概ね前年度並みの
高水準を維持する計画となっています。雇用面では、福島県
の失業率は2.0％とデータの存在する1997年以降の最低
水準となっています。堅調な雇用を反映して、個人消費も堅
調です。年始の日並びが良く、天候に恵まれたことからスー
パーや百貨店で初売りが好調であったほか、2月入り後も
県内の観光施設への観光客入込みは堅調でした。また、福島
空港発着のチャーター便の増便を受けてインバウンド客が
増加し、県内の外国人宿泊客数も2018年度は震災前の水
準を超えることが確実となりました。

　このように、福島経済は、中国経済の減速の影響を受けた
一部製造業へのセクターショックに見舞われているものの、
業種横断的に悪影響が広がっている状況にはなく、総じて
みれば緩やかな回復が続いています。もっとも、中国経済や
世界的なITサイクルの持ち直しの時期が見極め切れないだ
けに、現在の回復モメンタムの持続性については、慎重にみ
ていく必要があると思います。
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　最後になりますが、昨年6月に日本銀行福島支店に着任
して以来、優しく誠実な福島の皆様に支えられて充実した
楽しい毎日を過ごさせて頂いていますが、日を重ねるほど
にこれは母が導いてくれたのだとの思いを強くしています。
殆ど親孝行らしいことができないまま、一昨年に母を亡く
しました。これまでできなかった母親孝行をするつもりで
福島に仕えたいと思っておりますので、どうぞよろしくお
願い申し上げます。

新会員スピーチ
テレビユー福島　代表取締役社長　新田 良一 会員

　

　改めましてテレビユー福島の新田です。昨年7月に福島
に赴任し、10か月余りの新参者ですが、よろしくお願い致
します。

　最初に簡単な自己紹介をいたします。昭和32年4月生ま
れの62歳。東京江東区の木場で生まれ練馬で育ちました。
マスコミを志したのは、父の影響が大きかったと思います。
父は木場の開業医に生まれ、6人兄弟の下から2番目。昭
和2年生まれの父が17才の昭和20年3月10日、下町に
焼夷弾が降り注いだ東京大空襲で祖父は亡くなりました。3
人の兄たちが軍医として戦地に出ていたため、旧制高校の
寮で一命をとりとめた父が、焼け野原になった木場で、祖父
の遺体を探しましたが、最後まで見つからなかったそうで
す。父はその時、医学では世の中が変わらないと、医学部受
験から一転、東北大学の経済学部に進路を変更しました。そ
こから、学生運動に没頭し、卒業時、大手銀行に内定はした
ものの、活動歴がわかり、練馬で牛乳販売店を始めました。
　父は朝4時に起床して牛乳配達を始めます。夕方から晩
酌を始め、NHKのニュースを見終わると寝てしまいます。
普段無口でしたが、父は酔うといつも、弱者に寄り添い、よ
り良い社会を目指し、権力をしっかりチェックすることが
大切であると話していました。酔っぱらって話す父が、やや
こしく、かわいくもありました。青臭いとは思いますが、そ
のような父の思いが、私の心の中に芽生え、就職時にTBS
を目指したのだと思います。

　そんな父も25年前に癌で他界しました。もっと話をすれ
ば良かったと悔やんでいます。ロータリークラブで昭和一
桁生まれの方がいらっしゃると、生きていれば父もこんな
感じなのかなと思いながら、楽しく話をさせていただいて
います。
　母は、田村郡白岩生まれの祖父と、郡山市小原田生まれの
祖母の間に生まれた、純粋福島っ子です。母は父親の仕事の
関係で川崎市で生まれ、戦争が始まると家族で須賀川の守
谷館に疎開、汽車で郡山の安積女子まで通っていたそうで
す。宮城で学んだ父と福島にルーツを持つ母との間に生ま
れた私は、福島、東北の遺伝子をしっかり持っています。

　福島の4月に大変感動しました。桜を中心に織りなす景
色は、見ごたえがあります。桜を見ていると、昭和55年4
月、TBSに入社した頃を思い出します。
　最初の営業時代は、一年後の桜の開花日を予測し、度胸と
勘で来年の店を予約するのが、新人の役目でした。とてもア
ナログな作業です。自分の人生を振り返ってみますと、15
歳以降は常に、慣れ親しんだアナログからデジタルへの、変
換対応に明け暮れた人生だった気がします。レコードから

MD、CD、クラウド上の音楽配信と音楽の聴き方も変わりま
した。娘のiPodには、アーティストの好きな曲だけが、ラ
イブラリーされています。我々アナログ世代は、アルバム全
体が、アーティストの一つの作品と理解していました。フィ
ルムもデジタルカメラになり、8ミリ映写機もビデオカメ
ラになりました。VHS、ベーターマックス戦争を経て、レー
ザーディスク、DVD、ブルーレイ、タイムシフトマシンへと
目まぐるしく変化しました。

　会社に入って最初の仕事は、視聴率の累積計算を電卓で
行いました。当時CMのスケジュールは、紙の台帳に15秒
単位で一枠ずつ書き込み、月間2万本の枠管理を手作業で
行なっていました。上司から、アメリカの放送局は、コン
ピューターで枠の管理をしているから、視察してこいと指
示され、システムが一年後に完成。しかしながら諸先輩から
はスポンサーや広告会社のコードを、数字で入力するのは
面倒だと非難されました。その先輩は、コンピューター導入
後も、そろばんや計算尺を使っていました。報道局では、手
書きの原稿が、ワープロになり、原稿送りは電話送りから
FAXに、さらにパソコン通信を経て、インターネットメール
で送るようになりました。カメラマンもフィルムからENG
に、編集もノンリニアになっていきました。このころポケベ
ルから携帯電話が登場します。

　営業に戻ったとたん、2000年問題を経て、さらに、電
波がアナログからデジタルに変わりました。2011年にア
ナログ電波が停波したデジアナ変換は、スポンサーや広告
会社と様々な利害が食い違い、交渉に苦労しました。テレ
ビ画面を私たちが独占していた時代は終わり、録画機によ
るタイムシフト視聴が広がり、さらにHuluやNETFLIX、
amazonプライム、abemaTV 、TVerやParaviなどのイン
ターネットTVが勢いを増しています。NHKによるインター
ネット放送も決まりました。また地上波だけでなく、今後は
4K放送、5G対応と死ぬまでデジタルと格闘することにな
りそうです。

　デジアナ変換は続きますが、仕事はアナログ作業の連続
です。取材対象者との信頼関係、広告会社やスポンサーとの
人間関係、キャスティングにおけるプロダクションとのネ
ゴシエーションなど、どれをとってもアナログな作業ばか
りです。裏を返せば、他人との信頼関係を築けない人は、ど
の仕事をしてもうまくいかないと思っています。今後のテ
レビ事業は、もっともっとインターネットやスマートフォ
ンを利用しながら、視聴者との双方向のコミュニケーショ
ンを確立していく事が、最大の課題と思っています。
　最近アナログのレコードが静かに復活しています。私も
古いターンテーブルと、捨てられなかったレコードを引っ
張り出して聞いてみました。この原稿を書きながら、久しぶ
りに聴いたレコード。ダイヤモンドの針が、ゆっくり回転す
る塩化ビニールを削って、素敵な音楽を奏でています。その
エロティックでアナログな光景に癒されました。

　あと2週間弱で新元号「令和」の時代に突入します。まさ
に時代が大きく変わる瞬間に生きることになります。新時
代を切り開き素晴らしい未来を築くために、県の皆さんや
視聴者に優しい目線で寄り添い、皆様に必要とされる放送
局を目指して、今後も頑張ってまいります。
　皆様よろしくお願い致します。

　追記：「新田橋赤い橋」とgoogleなどで検索してみてく
ださい。
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私のひとこと
　最近、自動車の運転マナーの悪
い人が多いように思われる。歩行
者が交差点を渡ろうとしていて
も停まらない車、後ろから煽る車、譲ら
ない車、一方通行を逆走する車など、と
にかく危ない車を見かけない日はない。しかも県外ナン
バーではなく福島ナンバーが多いと思われる。本当に福
島はどうなってしまったのか。私も危ない車と言われな
いように、もっとゆとりを持って十分に注意して運転を
していきたいと思う。

管野 裕一 会員

浦部	博	会長
　今日はお祝い事が一杯です。春爛漫の楽しい例会になりま
した。
加藤	義朋	会員
　｢梨の木は残った｣東北電力福島支店の梨花は満開です。そ
この下にチューリップなど植えて育てている人がいる。感
謝。自分も雑草を除くことをやります。
中山	興	会員
　急に暖かくなりました。初旬の雪や寒さの分を取り戻すか
のように桜や菜の花、桃の花が咲き誇っています。福の島に
ふさわしい景色に心をうばわれております。
森	洋一	会員
　来週の例会を新社屋で開催します。
　よろしくお願い致します!
内池	浩	会員
　中山さん、新田さんのスピーチを楽しみにしています。
後藤	浩之	会員
　春の福島競馬も今週土日を残すのみとなりました。これま

で天候にも恵まれ、いい競馬開催となっています。ぜひ今週
も競馬場にお越しください。
小野	悦也	会員
　新入会員の小野です。宜しくお願いします。
幡	研一	会員
　森岡会員の県公安委員会委員長ご就任おめでとうございま
す。河田会員、米寿おめでとうございます。
江波	恒夫	会員
　当社無線鉄塔は、春の花（ソメイヨシノ・レンギョウ・ハ
ナモモ・モクレン・カタクリボケ）に合わせ、6色のフラワー
バージョンで点灯中です。ぜひご覧下さい。
──────────────────────────
クラブ会員より　佐藤美奈子／吉田大樹／茂田士郎／江本和
彦／望月大輔／安藤健次郎／児玉健夫／土屋敦雄／金子與志
人／五阿弥宏安／佐藤良智／黒崎浩一／佐藤英典／森岡幸江
／今井理基夫／増子 勉

ニ コ ニ コ B O X 報 告

本日のニコニコBOX投入額　25件　¥51,000　累計¥1,514,000　　［報告］　猪島 光典 委員

お 客 様 並 び に 来 訪 ロ ー タ リ ア ン 紹 介

新 会 員 入 会 式

●損害保険ジャパン日本興亜㈱
　福島自動車営業部長

　小野悦也	様
　（紹介者　金子與志人 会員）

5月2日（木） 祝日の為休会

5月9日（木） 12：30〜　辰巳屋

【通常例会】
ゲストスピーチ　スティーブ・T・寺田	様
■5月誕生祝い　■「友」5月号紹介

5月16日（木） 18：30〜　辰巳屋

【福島北RC合同夜間例会】
ホスト：福島RC
【日中	合同親睦ゴルフコンペ開催】
ホスト：福島北RC
場　所：パーシモンCC	（8時22分スタート）

5月23日（木） 理事会承認休会

5月30日（木） 12：30〜　辰巳屋

【通常例会】
ライラ研修会参加報告
地区研修･協議会報告

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内

●福島グローバルロータリークラブ

　鈴木美恵子	様

●エンブリー ･リドル航空大学

　アリソン･クウェセル	様

●福島県公安委員会委員長就任
　森岡幸江 会員

●米寿お祝い
　河田亨 会員

お祝い 花束贈呈


